

# Info KARIT



ACTIVIDADES, PROYECTOS, REFLEXIONES, ENCUENTROS, PERSONAS... NUESTRA VIDA



... integral. Este es un nuevo concepto que nos ofrece 'Enlazate por la justicia' para nuestra reflexión, nuestro cambio y nuestra acción. No hay una error, está hecho a propósito. CUIDADania es mucho más que ciudadanía, supone una manera de estar y ser en este mundo. El termino 'cuidado' tenemos que recuperarlo como esencial para el cambio de sociedad, es una nuevo paradigma de interpretación, de entender el compromiso y la manera de estar en el mundo. De esta manera va más allá del ámbito privado, del ámbito familiar, del ámbito de proximidad. El cuidado adquiere una dimensión también socio política que debe ser tenido en cuenta en la toma de decisiones, en la elaboración de leyes y la propuesta de un cambio social y de relación. El cuidado no suprime la justicia como fundamento de una sociedad igualitaria y donde se tiene que tener en cuenta a los más vulnerables de la sociedad, la justicia será la manera de cuidarles en el sentido de valorar su dignidad y defenderla. El cuidado parte siempre de la vulnerabilidad del otro para que, desde mi posibilidad, comenzar una labor de samaritano con él: pararme, curar, dejarle mi privilegio, acompañarlo, dar de lo que tengo o soy, cambiar mi camino... y en ese proceso de encuentro que supone el cuidado, ya no volveré a ser el mismo. Por último recordar tres dimensiones del cuidado que no debemos olvidar: a uno mismo (espiritualidad y corporeidad), a los demás (fraternidad) y a la casa común (ecología integral).

David Oliver Felipo

## Karit Solidarios por la Paz

C/ Ayala nº 33  
28001 Madrid  
630763248  
secretaria@karitsolidarios.org  
www.karitsolidarios.org

## DELEGACIONES:

BARCELONA, CAUDETE, ELDA, JEREZ ,  
MADRID, MÁLAGA, MURCIA, ONDA, QUART DE  
POBLET, SALAMANCA, SEVILLA, TÁRREGA,  
TERRASSA, VALLADOLID, VILA-REAL y  
ZARAGOZA.

## Voluntariado internacional

Enero y Marzo 2023

En este trimestre, hemos llevado a cabo la segunda y tercera sesión del curso de voluntariado internacional en Madrid y Murcia y, como siempre, hemos contado con un grupo muy comprometido, con muchas ganas de aprender y conocer de cerca los proyectos, las contrapartes y las actividades que se están llevando a cabo en el terreno.

En la tercera sesión, tuvimos la oportunidad de encontrarnos con las 6 voluntarias que participarán en el campo de trabajo este verano en Kenia.

Fue una experiencia enriquecedora, en la que pudimos compartir información sobre el país y los proyectos.

Durante los años de la pandemia, tuvimos que parar las actividades de voluntariado internacional, pero



consideramos que es una parte fundamental de nuestra labor y estamos trabajando para retomarla. Para nosotros, es importante seguir colaborando y contribuyendo a proyectos de desarrollo sostenible, y el voluntariado internacional es una forma enriquecedora de hacerlo.



## Proyecto de Salud, en HAITÍ.

Marzo 2023

Desde Anse-Á-Pitre, al sur de Haití, seguimos trabajando a favor de la salud de la población, en el dispensario Santa Teresita. La Hna Mercedes, responsable local, en sus comunicaciones periódicas, agradece a cuantos están colaborado con el Proyecto: "GRACIAS por su apoyo, dedicación, generosidad y todos sus esfuerzos en tantas actividades programadas en distintos Colegios, Delegaciones, empresas... Su donación va directamente a los más pobres y necesitados... Estamos en una bella y delicada misión, donde se manifiesta la misericordia, amor y ternura de Dios a favor del pobre. En medio de momentos de impotencia y dificultades, gracias al esfuerzo de muchos, seguimos hacia adelante... Que el Buen Dios siga acompañando su caminar".

¡No nos olvidemos de Haití, NUNCA! Tu colaboración es importante. Con Poco, se está logrando MUCHO.

# Educación transformadora. Formación profesorado

El 17 de marzo, realizamos el curso de Educación para el Desarrollo con el profesorado de los centros Carmelitas. Fue un encuentro muy enriquecedor que nos permitió compartir y aprender desde una mirada carmelita sobre el cuidado de la casa común. Este año, la temática del encuentro fue el ODS 13, centrado en el cuidado del clima. Contamos con la presencia de dos ponentes excepcionales: José Luis Gutiérrez nos brindó una gran cantidad de información sobre el cambio climático y sus consecuencias, y nos ofreció una variedad de recursos para trabajar en el aula. Por otro lado, Jesús Torres Molina, de EDELVIVES, nos habló sobre cómo elaborar situaciones de aprendizaje en el aula para trabajar el ODS 13 y durante la tarde, pusimos en práctica lo que habíamos aprendido y realizamos un trabajo en conjunto muy interesante.



Estos encuentros nos retroalimentan entre centros, nos dan energía, nuevas ideas y nos cargan las pilas para seguir llevando a nuestras aulas, actividades que conciencien sobre el cuidado del planeta. Además, nos permiten compartir experiencias y buenas prácticas en la enseñanza de la educación para el desarrollo sostenible y la ciudadanía global, fortaleciendo nuestra labor como docentes comprometidos con el medio ambiente y la construcción de un futuro más justo y sostenible.

## INCIDENCIA PÚBLICA: Acción por el Clima



La justicia climática internacional implica que se establezcan mecanismos para asegurar que la estrategia de descarbonización preside el funcionamiento de las empresas españolas en el exterior.

La acción climática también debe abordar los impactos ambientales derivados de actividades como la deforestación o la explotación de minerales raros, tanto dentro como fuera de las fronteras y especialmente, en los países más vulnerables del Sur Global, con el fin de garantizar la sostenibilidad ambiental de este tipo de actividades, sin dejar de lado los derechos de los pueblos indígenas y comunidades locales. Que el 10% más rico emita lo mismo que el resto de la población mundial obliga a reflexionar sobre la justicia (climática) de las relaciones entre países y colectivos. Karit apoya la Alianza por el Clima a través de REDES.

PARA COLABORAR  
CON NUESTROS  
PROYECTOS:

DONAR

CUENTA: ES24 2100 2764 7113 0112 5494

BIZUM: DONAR A ONG- CÓDIGO 00612

VISA: <https://www.karitsolidarios.es/donaciones/>

**KARIT Solidarios por la Paz, trabaja en colaboración con instituciones locales, estableciendo relaciones fraternales, de igualdad, de colaboración mutua, estables, duraderas y con vocación de continuidad.**

*Huimos de las colaboraciones puntuales o sin orientación estratégica.*

## **HAZTE SOCIO**

**Es un compromiso**  
**Es una acción**  
**Es una transformación**  
**Es dar y darse**  
**Es fraternidad**

## **Actividades...**

- **VI Curso de EPDH** para centros educativos, 17 de marzo en Madrid.
- **III Curso on-line "Conociendo los ODS"** del 6 de marzo al 3 de Abril.
- Tercera sesión preparatoria para viaje de **Voluntariado Internacional**, el 25 de marzo en Murcia.
- **ASAMBLEA DE SOCIOS ANUAL, on-line, el 20 de Mayo.**

Actividades a favor de proyectos, en las delegaciones:

- **Teatro solidario** en en el Auditorio de Vila-real, el 14 de enero.
- **Operación bocata** en Colegio Ntra. Sra. del Carmen en Elda, el 10 de febrero.
- **Exposición** pintura en la Parroquia Monte Carmelo de Madrid, el 11 de febrero.
- **Chocolatada solidaria** en Colegio Madre Asunción de Málaga, el 10 de marzo.
- **Obra de Teatro**, en el Colegio Mayor Universitario Virgen del Carmen de Zaragoza, el 11 de marzo.
- **Feria solidaria** en Colegio Virgen del Carmen de Vila-real, el 17 de marzo.
- **Desfilada Solidaria** en Vila-real, el 1 de Abril.



**HAZTE SOCIO**  
[www.karitsolidarios.org](http://www.karitsolidarios.org)